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On peut le dire sans risque de se tromper : ce fut une grosse bastringue ! Ce week-end, 
Le Locle s’est illuminé de plusieurs de ses atouts charme. Entre le marché de printemps, 
la fête de l’urbanisme-horloger (UNESCO) et le 10e anniversaire de La Bastringue, la 
Mère commune a tenu le… haut du panier neuchâtelois le temps de quelques heures. 
Une démonstration de plus, s’il en fallait une, qu’il n’y a pas besoin d’aller trop loin pour 
s’amuser et s’émerveiller. Découvrez nos photos et nos pages spéciales.  PP. 6-7

L'édito
Par Anthony Picard

Le boulanger Aimé Pouly créa un 
réseau d’une soixantaine de points 
de vente desservis par un four à 
pain dans lequel se fabrique encore 
le fameux pain Paillasse. À l’échelle 
régionale, le Fournil de Pierre, érigé 
en 2003, fonctionne avec la même 
recette. Sauf que depuis ses pre-
mières fournées, le patron est 
enfariné dans des pratiques peu 
glorieuses et illégales envers ses col-
laboratrices et collaborateurs. Litiges 
d’heures impayées, salaires versés 
avec un mois et demi de retard, 70 
nuits consécutives de travail impo-
sées, séquestre, le Fournil a été 
dénoncé par Unia qui s’est occupé 
de dizaines de cas depuis 2015. Dans 
le pétrin jusqu’au cou, le patron bien 
conseillé s’en est allé déposer le bilan 
de sa société, laissant une ardoise 
millionnaire dont 300 000 francs 
d’arriérés de salaires.

Enfumage sommaire !
Plus à l’aise dans l’escroque-
rie que dans la gestion, le coquin 
aurait arrangé avec sa belle-fille et 
quelques ex-employés un tour de 
passe-passe pour continuer l’ex-
ploitation sous une raison sociale 
rabaissée. Si cette reprise est légale, 
en revanche des soupçons pèsent 
sur la cession d’actifs à vil prix aux 
nouveaux exploitants. En clair, le 
patron aurait piqué dans la caisse 
par derrière en espérant que les 
créanciers n’y voient que du feu. Le 
service des faillites enquête.

 Manifestations 

 Le Locle brille et brûle  
 de mille feux ! 
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Portés par la vague verte, quelle est leur influence 
au pouvoir ? Ilinka Guyot et Philippe Rouault 
sont les 2 élus écologistes au sein des exécutifs 
de La Chaux-de-Fonds et du Locle. Tous deux 
viennent du milieu de la santé et sont relativement 
nouveaux dans leur fonction. Comment 
parviennent-ils à faire entendre leur voix ?  
À la demande du journal Le Ô, ils ont accepté  
de répondre ensemble à nos questions.  
La rencontre a eu lieu à l’hôtel de ville du Locle.

 Quelle marque un élu vert peut-il laisser sur sa ville dans un Conseil communal  
 loclois qui penche à droite ? (photo kva) 

Comment jugez-vous 
votre influence en tant que 
minoritaire ?
Ilinka Guyot : Je ne suis pas minori-
taire. Il y a un représentant de chaque 
parti au Conseil communal, je me sens 
donc égalitaire avec mes collègues. De 
plus, il y a une majorité de gauche. 
Si je suis minoritaire, c’est comme 
seule femme mais cela ne se ressent 
pas au quotidien. 

« Mon influence sur  
une échelle de 1 à 10 ? 
Je dirais 8 ! »  
Ilinka Guyot

Votre influence sur une échelle 
de 1 à 10 ?
J’ai la chance d’avoir les espaces publics, 
ce qui permet de mettre en avant le 
côté écologique. La tempête de 2023 
a démontré l’importance des arbres et 
de la nature qui nous entoure. Je dirais 
donc une influence de 8 sur 10 !

Au Locle, l’élu vert est  
vraiment minoritaire, le Conseil 
communal a basculé à droite.  
Un chamboulement ?
Philippe Rouault : Quand j’ai pris mes 
fonctions, la majorité était à gauche 
et j’étais à la tête de l’urbanisme, une 
situation idéale pour faire avancer les 
choses. Dans cette nouvelle législature, 
je n’ai plus l’urbanisme, mais l’environ-
nement, le social, la santé, la culture.

Votre influence, entre 1 et 10 ?
Difficile à évaluer, mes collègues 
ont aussi une fibre écologique même 
s’ils sont de droite, mais c’est vrai 
que j’aimerais aller plus vite. Disons 
entre 4 et 5 sur 10.
Vous avez dû avaler des 
couleuvres ?
Quelques-unes oui ! Quand j’ai perdu 
l’urbanisme j’étais assez frustré. Il 
y a des petites choses qui sont un 
peu difficiles.

Quelles petites choses ?
Par exemple de penser à un chemin 
pour les piétons et les cyclistes quand 

on fait une nouvelle route. Ce n’est pas la 
priorité du nouveau Conseil communal.

Ilinka Guyot, vous avez moins de 
couleuvres à avaler ?
Effectivement, je dois moins me battre. 
Je partage les mêmes valeurs que mon 
collègue qui dirige le dicastère de l’ur-
banisme, de la mobilité et de l’environ-
nement, que ça soit le plan climat ou 
les mesures mises en place avec la H18, 
l’autoroute de contournement : un apai-
sement du trafic, un verdissement plus 
important, le dégrappage des sols. 

Pourquoi n’avez-vous pas ce 
dicastère, justement, où on est 
supposé faire de l’écologie.  
Vous l’aviez réclamé ?
Pas du tout. J’ai les services que j’avais 
mis dans ma « liste au père Noël », les 
espaces publics, les RH et la jeunesse. 
Je trouve plus intéressant de ne pas 
avoir l’environnement, où ceux qui y 
travaillent sont déjà convaincus. Avec 
les espaces publics et la voirie, il y a 
encore une marge d’évolution vers 
plus d’écologie.

La suppression des places de 
parc, c’est la marque des écolos 
dans les villes ?
IG : Le but n’est pas de supprimer toutes 
les places de parc au centre ville, mais 
de réfléchir à leur utilisation pour per-
mettre au mieux l’accès aux commerces.
PR : On n’a pas encore des transports 
publics suffisants pour se passer de la 
voiture. Mais on a un projet de par-
king au centre ville pour compenser 
les places qui seront supprimées dans 
les rues que l’on veut rendre aux piétons 
et aux cyclistes.

« On peut agir en 
promouvant les 
transports publics, 
comme aux Brenets,  
où ils sont gratuits. » 
Philippe Rouault

Chacun son projet  
emblématique

Philippe Rouault : Pour moi, c’est le sentier qui 
longe le Bied à la sortie du Locle. Je souhaite-
rais qu’en 2027 on puisse aller de La Chaux-de-
Fonds jusqu’au col des Roches à pied ou à vélo. 

Ilinka Guyot : Pour moi c’est le réaménagement du 
parc des Crêtets après la tempête. On veut en faire 
un parc exemplaire du point de vue de la biodiver-
sité et un laboratoire pour savoir quelles espèces 
sont le mieux adaptées au réchauffement. 

Photos pf

Par Patrick Fischer

 Quelle est l’influence des élus écologistes dans les villes du Ô 

En vert mais pas contre tout 
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Philippe Rouault : «  Je me chauffe au bois !  »Ilinka Guyot : «  J’économise l’eau !  »

Vous venez de la santé. En quoi 
c’est utile quand on fait de la 
politique ?
Dans la santé comme en politique, 
on est au service de la popula-
tion. Les métiers de la santé n’étant 
pas les mieux rémunérés, on est 
mieux à même de comprendre la 
réalité sociale et le quotidien que 
vivent les gens.
Passer de l’ombre à la lumière, 
c’était évident ?
Pas facile de devenir un person-
nage public, mais on s’habitue et il 
faut prendre du recul par rapport aux 
réseaux sociaux.
Vous êtes sur les réseaux 
sociaux ?
Oui, c’est important. Je lis tous les 
commentaires, notamment sur le 

travail de mes services. Les attaques 
peuvent être assez dures mais par-
fois le fond est juste. C’est une sorte 
de veille qui nous ramène à la réalité.
Votre geste quotidien pour la 
planète ?
J’économise l’eau, c’est un réflexe 
que j’ai depuis mon enfance. 
J’utilise autant que possible les 
transports publics. 
Le bouquin du moment ?
En ce moment je lis beaucoup mes 
dossiers ! On m’a offert Où vont les 
larmes quand elles sèchent qui sera 
ma prochaine lecture de vacances.
Vos vacances de rêve ?
Dormir en cabane et faire de l’esca-
lade en montagne ! Comme j’ai le ver-
tige c’est toujours un défi pour moi.

Infirmier, un métier utile pour la 
politique ?
Par le contact avec des gens qui sont 
en souffrance, on développe une 
écoute, une bienveillance. On n’est 
pas sur un petit nuage, je pense qu’on 
a mieux conscience des difficultés 
de la population.
Vous êtes sur les réseaux 
sociaux ?
Non, je préfère les contacts à l’an-
cienne, les rencontres, le téléphone, 
le mail… On a beaucoup de moyens 

de communiquer autres que les 
réseaux sociaux.
Votre geste pour la planète ?
Quand la météo le permet je viens au tra-
vail à vélo depuis les Brenets. J’achète 
les fruits et légumes de la vallée de la 
Brévine. Je me chauffe au bois… c’est 
une addition de petites choses. 
Votre lecture de chevet ?
L’histoire du Locle ! Comme je suis d’ori-
gine française, j’apprends beaucoup. 
Vos vacances de rêve ?
Traverser l’Europe à vélo ! 

Élu en 2023 à l’Exécutif du Locle, Philippe Rouault habite les 
Brenets, où il a fait ses classes politiques comme conseiller 

communal pendant 16 ans. Origine française, profession infirmier.

Des origines vaudruzienne et piémontaise par sa grand-mère, Ilinka 
Guyot est la nouvelle fée verte de la politique chaux-de-fonnière. 

Laborantine, elle a été administratrice du bar associatif le Vostock. 
Elle est conseillère communale depuis une année.

 Des expériences différentes pour les 2 conseillers communaux Verts. Ilinka Guyot siège  
 dans un Exécutif à majorité de gauche à La Chaux-de-Fonds, Philippe Rouault se retrouve  
 face à une majorité de droite au Locle. (photo pf)

Photos pf

Cette page éco-durabilité est réalisée avec le soutien de 

Est-ce qu’on peut sauver la 
planète depuis sa commune des 
Montagnes neuchâteloises ?
IG : Oui… (Rires !) Chacun, au niveau 
de sa commune, du canton ou de la 
Confédération, peut faire quelque 
chose pour changer le monde. Les com-
munes proposent d’ailleurs un plan 
climat pour s’adapter aux objectifs 
du canton. Le rôle de la commune est 
de sensibiliser la population, car nous 
ne pouvons prendre que des mesures 
incitatives. On ne peut pas obliger un 
commerce à vendre des légumes de 
la région ! Mais on peut proposer des 
alternatives comme la carte abeille, 

notre monnaie locale, pour encourager 
une économie de proximité.
PR : Au Locle, on a le projet de lancer 
une monnaie locale également. Et on 
peut agir en promouvant les trans-
ports publics, comme aux Brenets, où 
ils sont gratuits pour les jeunes qui 
vont à l’école au Locle. Il y a aussi beau-
coup à faire au niveau de l’eau pour 
dépolluer le Bied, on aurait besoin du 
soutien du canton. 

Comment expliquez-vous le recul 
des Verts un peu partout ?
IG : Aujourd’hui, la population est pré-
occupée par le risque de précarisation. 

Les Verts ont gagné des voix quand la 
crise climatique a éclaté, mais avec le 
renchérissement, les gens ont toujours 
plus de peine à payer les factures et 
leurs primes d’assurance. C’est le 
parti socialiste qui se positionne sur 
ces questions. Il y a un rééquilibrage 
mais, globalement, on n’a pas vu un 
recul de la gauche.
PR : Je pense que dans quelques 
années, quand le climat économique 
sera plus stable, la priorité revien-
dra à l’environnement. Il faut dire 
aussi que nos idées ont influencé les 
autres partis, la conscience écologique 
s’est généralisée.

Le réchauffement climatique 
permettra-t-il de planter de la 
vigne à 1000 m ?
IG et PR : Mais… il y a déjà des vigne-
rons dans les Montagnes neuchâte-
loises, des particuliers qui vinifient 
leur vin en commun. On ne l’a pas 
goûté mais ça ne doit pas faire beau-
coup de bouteilles.

C’est une bonne nouvelle ?
IG : Moi, ça m’inquiète plutôt !
PR : Si on commence à planter du 
pinot noir au Locle et à La Chaux-
de-Fonds, c’est qu’en bas, ça ne va 
pas très bien. 

 Quelle est l’influence des élus écologistes dans les villes du Ô 

En vert mais pas contre tout 
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Des bas

Des o

Selon une étude des Nations unies, 
le mois de septembre est le mois 
avec la concentration de naissances 
la plus élevée. Selon des sondages 
concordants, le mois d’août est le 
préféré des Suisses et des Français. 
Et le mois de juin ? C’est le plus 
riche en termes d’activités. Culture, 
sport, festival… Tout le monde a 
une raison de prendre l’air. Sans 
oublier la fête de la musique qui 
prendra notamment et gratuite-
ment forme dans la cour du collège 
des Forges autour de concerts et 
différentes initiations (skateboard 
et spectacle de cirque). (kva)

La police neuchâteloise commu-
nique sur un préjudice estimé à 
près d’un million de francs. Casse 
d’une entreprise d’horlogerie ou 
brigandage d’une bijouterie ? Pas 
du tout ! Celui-ci résulte de vols 
en série de… vélos électriques et 
de motos. Les faits ont été commis 
par un ressortissant français et un 
ressortissant turkmène de 24 ans. 
Ils concernent 19 vélos et 39 motos. 
soixante-cinq personnes, de 13 can-
tons, se sont portées partie civile. 
Les 2 hommes sont actuellement 
en détention provisoire. Soupçon-
nés d’autres infractions, ils ont tout 
loisir de rebrancher leurs cerveaux 
derrière les barreaux. (kva)

Juin tiré  
sur 1000 volts

Brancher  
le cerveau

4 LA VOIX DU PEUPLE

Achat or, bijoux 
de marque, 

horlogerie et
antiquités

RUE NEUVE 10
2300 LA CHAUX-DE-FONDS

032 968 06 95

MAÎTRISER LE TERRAIN,
CONQUÉRIR VOS PROJETS 

Propriétaire dans le Canton de Neuchâtel ?

Votre bien mérite mieux qu’une approximation, J’estime,
j’écoute, je vends. Sérieusement. Localement.
Et je le fais moi-même.

             Estimation sérieuse, conseils clairs, aucun engagement.

  s.hug@apacheimmobilier.ch 

Steeve     Hug 032 931 4
1 4

2 
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À 1000 mètres d’altitude, on 
ne parle pas de fête des voisins 
mais de « Quartiers en fête ». 
Est-ce que cela revient à dire 
que les Chaux-de-Fonniers sont 
plus enclins que les autres à 
partager à large échelle avec 
leurs compagnons de rue ? 
Disons que c’est plutôt une 
spécificité locale – une de plus 
– qui a pour but de sociabiliser 
non seulement avec ses voisins 
mais aussi les voisins de ses 
voisins. La 4e édition a lieu ce 
vendredi 20 juin !

C’est bien connu, la Métropole 
horlogère est un petit village où les 
contacts se nouent facilement. Si on 
était mauvaise langue, on dirait que 
c’est une composante inconnue sur le 
Littoral mais… on ne dira rien, pro-
mis ! Lancé en 2022, le concept de 
Quartiers en fête incarne cette spé-
cificité régionale. Convaincues que 
l’intégration doit d’abord se pratiquer 
à l’échelle des quartiers, les autori-
tés ont mis sur pied cette soirée où 
chaque quartier est encouragé à se 
rassembler autour d’une allée, d’un 
pied d’immeuble, d’un jardin, d’un 
trottoir, d’un couloir ou de tout autre 
lieu public ou privé le permettant.

Nous lisons et entendons beaucoup 
de faits, rapportés médiatiquement, 
concernant Israël. Mais avons-nous 
réellement tous les éléments nous 
permettant de juger les actions d'Is-
raël ? Je ne veux pas dire « il n’y a 
rien » là où il y a, mais savons-nous 
tout ? N’oublions pas qu’il existe 
toujours cette croyance ténébreuse 
de « mourir en martyrs » au sein 

du Hamas. Elle est inculquée à la 
population pour servir de bou-
clier humain notamment. Par ail-
leurs, le Hamas tire fréquemment 
des roquettes depuis des lieux 
civils. La détention continuelle 
des otages et aussi liée à des pen-
sées obscures (note : ces quelques 
lignes ne jugent pas les personnes 
mais dénoncent ces croyances et 

ce qui en découle). Et rappelons 
que l’armée d'Israël informe la 
population des lieux bombardés 
plusieurs heures avant une inter-
vention afin que les civils puissent 
partir. Cela mérite aussi d’être dit ! 

Par Laurent Raphaël
Le Locle

Chaque quartier peut organiser 
sa propre fête
La particularité de Quartiers en fête 
est aussi d’encourager les initiatives 
collectives. Ainsi, l’organisation de 
chaque petite fête est à la respon-
sabilité des habitants eux-mêmes. 
Chaque quartier peut prendre vie 
s’il le souhaite et de la façon dont il 
le souhaite. La ville de La Chaux-de-
Fonds met à disposition du matériel 
pour faire « la pub » de ces soirées. 
Sur son site, il est donc possible d’im-
primer des flyers et des affiches pour 
communiquer le lieu, l’heure et les 
détails pratiques de la fête. Faites vite 
car c’est aujourd’hui que ça se passe ! 
Bonne nouvelle, la météo s’annonce 
parfaite comme alliée pour peaufiner 
vos relations avec votre voisinage…

→ Vous pensez avoir les pires  
voisins du monde ?

Si vos relations de voisinage 
sont un peu tendues, Quar-
tiers en fête est un bon moyen 
de les découvrir autrement 
pour mettre les choses à plat. 
Et si vous n’êtes toujours pas 
convaincus, lisez plutôt cette 
histoire qui vous montra qu’il y 
a toujours pire ailleurs… ou pas. 

Son voisin rit trop fort,  
il porte plainte !
New York est la ville de tous 
les possibles pour certains. Y 
compris se faire amender lors-
qu’on rigole trop fort chez soi. 
Robert en a fait les frais, lui 
qui a l’habitude de se gaus-
ser bruyamment. Un voisin sen-
sible a porté plainte et il a été 
condamné à une amende de 
500 dollars pour nuisances 
sonores. Il risquait une peine de 
prison de 30 jours. La ville de 
tous les possibles… (kva)

Matériel pour annoncer votre fête de 
quartier sur www.chaux-de-fonds.ch
> événements > quartier en fête

 C’est vous qui le dites ! – Le courrier des lecteurs du Ô

Quartiers en fête
Les voisins de vos voisins sont aussi des voisins !

Gaz : Israël, oui ! Mais aussi...

Photo ville de La Chaux-de-Fonds
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Marin, Marin Centre, Rue de la Fleur-de-Lys 26
032 756 92 44

37 expositions en Suisse –  
également près de chez vous:

Gratuit 
Conseil à  
domicile 

ans

Votre salle de bains zen
Rénovation de A à Z

31 ARC Hebdo, L’express Feuille d’Avis de Neuchâtel, Duo (L’Express, 
L’impartial)
Marin, Marin Centre, Rue de la Fleur-de-Lys 26, 032 756 92 44

Annonce

 Procap 

Le handicap ? Quel handicap ?
À en juger par les performances du dernier week-end en date, 
on peut se demander où est vraiment le handicap des sportifs 
engagés lors de ces 3 jours d’événements sportifs à travers le 
canton de Neuchâtel. Et pourtant, ce sont bien pour et avec 
des personnes en situation de handicap qu’il y a eu du mou-
vement un peu partout grâce à Procap.

En matière de handicap, nul besoin 
de pitié mal placée ni d’indifférence 
déplacée. Le combat contre les dis-
criminations sera gagné lorsque les 
différences ne seront plus considérées 
comme telles et qu’elles seront gom-
mées aux yeux de la population. Pas 
pour nier leur existence mais pour 
prouver que le handicap n’a rien d’éli-
minatoire dans la société. Le sport est 
un terreau extraordinaire pour faire 
pousser cette croyance.

Cent kilomètres autour du lac 
de Neuchâtel
Procap en a donné plusieurs preuves 
assourdissantes le week-end dernier. 
La première a été livrée autour du lac 
de Neuchâtel. Partis le 13 juin à 22 h 
et arrivés le 14 juin dans l’après-midi, 
Pierre Atteslander et Josh L’Eplat-
tenier ont réalisé le tour du « point 
d’eau » en courant. Accompagnés à 
vélo par Marc Correvon, corespon-
sable « sport » de Procap Neuchâtel, 
les deux athlètes ont parcouru 100 
kilomètres sous un soleil généreux, 
récoltant des fonds pour une juste 
et noble cause. À leur arrivée, Pierre 

Atteslander et Josh L’Eplattenier se 
sont vu remettre le diplôme du mérite 
de Procap Neuchâtel. 

Le Rafroball : mélange de foot, 
de basket et de handball mêlant 
joueurs avec et sans handicap
Autre lieu, autre démonstration. Au 
pavillon des sports de La Chaux-
de-Fonds, le championnat suisse de 
Rafroball a rassemblé une centaine 
de participant·e·s, réparti·e·s dans 
13 équipes venues de toute la Suisse. 
Le club de la Métropole horlogère, 
qui célébrait son 20e anniversaire, a 
manqué de peu le podium. Genève 
s’est hissé à la première place, suivi 
par Sierre et Châtel-Saint-Denis. 
Départagés au « goal average » avec 
le club fribourgeois, les Chaux-de-
Fonniers ont néanmoins décroché, 
à la grande satisfaction de leur 
entraîneuse Denise Zbinden, une 
honorable quatrième place ! Procap 
Neuchâtel a souligné l’importance de 
ces initiatives pour la cohésion et le 
vivre ensemble dans le canton. Nous 
on n'a pas vu le handicap dans ces 
quelques lignes, et vous ? (comm-kva)
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Annonce

Croisières  enchantées

* �Prix�en�CHF�par�personne�en�cabine�double.�Offre�soumise�aux�conditions�générales��
de�contrat�et�de�voyage�de�MTCH�SA.�État�des�prix�au�3.6.25.�Vous trouverez ici d’autres 
conditions d’offre: hotelplan.ch/conditions-offre.

Hotelplan La Chaux-de-Fonds 
Av.�Léopold-Robert�57�|�2300�La�Chaux-de-Fonds�|�032�910�70�10�|�chauxdefonds@hotelplan.ch

Réservations et conseils auprès de:

BudapestAUTRICHE
HONGRIE

SLOVAQUIE

Esztergom 
Bratislava 

Vienne 

Krems
Linz Ybbs 

Bâle

Rüdesheim
Coblence

Amsterdam
Rotterdam Duisbourg

Nimègue
Arnheim

Düsseldorf

FRANCE

SUISSE

ALLEMAGNE

Plittersdorf
Baden-BadenKehl

Réservations et conseils par  téléphone 032 613 20 00  
ou�dans�toutes�les�succursales�Hotelplan,�tourisme�pour�tous�
ou�Signature�Voyages.

Splendeurs du 
Danube
MS Thurgau Prestige 
44444

8�jours / 7�nuits,�en�pension�complète,�
de / à�Linz,��
p.�ex.�le�19.9.25

à p. de CHF 1740.-

Les perles de  
la vallée du Rhin
MS Edelweiss 
44446

10�jours / 9�nuits,�en�pension�complète,�
de / à�Bâle,��
p.�ex.�le�2.10.25

à p. de CHF 1640.-



Le o | Vendredi 20 juin 2025 ACTUALITÉ 7

Pour sa 10e édition, la Bastringue 
a sorti le grand jeu ! Aux côtés de 
la musique scolaire et du conser-
vatoire, Florence Chitacumbi, 
Seriously Serious et plusieurs 
autres groupes se sont succédés 
pour le bonheur des quelque 3000 
participants. Corinne Bolay-Mer-
cier, présidente de la fondation de 
l’Ancienne Poste, se dit particu-
lièrement heureuse : « c’était une 
magnifique édition, avec ses 2 
scènes ! L’ensemble des artistes 
et la population nous ont suivis 
à fond. » Corinne a également 
rendu hommage à son prédéces-
seur Francis Matthey, décédé en 
mars de cette année, « sans qui le 
sauvetage du bâtiment n’aurait 
pas été possible. » 

Devoir accompli pour  
Matthias Lebet
Pour Matthias Lebet, coordina-
teur de la manifestation, « cette 
édition a nécessité un travail 
considérable. La scène extérieure a 
été très appréciée et le beau temps 
était de la partie ! » Réorientant sa 
carrière professionnelle, c’est avec 
un petit pincement au cœur que 
Matthias nous a confié qu’il quit-
tera ses fonctions dans quelques 
semaines. Cet événement sonnait 
un peu aussi comme un remer-
ciement du devoir accompli et du 
travail fourni ! Cette belle édition 

rappelle le caractère hautement 
culturel et populaire de l’An-
cienne Poste, pièce maîtresse de 
l’inscription au patrimoine mon-
dial de l’humanité en 2009. Ça 
tombe bien ! L’UNESCO fut aussi 
à l’honneur ce week-end avec la 
fête de l’urbanisme horloger. 

Les nombreux effets 
bénéfiques de la chaleur
Plusieurs visites guidées ont 
ainsi été organisées dans la 
Mère commune. Celles consa-
crées à l’histoire du Locle, à la 
rue du Crêt-Vaillant, ou à l’hô-
tel de ville ont été particuliè-
rement appréciées. Et comme 
si cela ne suffisait pas, le tradi-
tionnel marché de printemps de 
l’association de développement 
du Locle a également animé la 
rue Marie-Anne-Calame. Céline 
Dupraz, présidente de l’ADL, 
a relevé la belle aff luence et la 
convivialité de cette manifesta-
tion : « De nombreux artisans de 
la région ont répondu présents, 
répartis sur une quarantaine de 
stands. » Pour Thomas Cosandier, 
maître-grilleur, « cette année était 
exceptionnelle ! Nous n’avons pas 
arrêté de bosser ! » Le soleil et la 
chaleur ont eu de nombreux effets 
bénéfiques, « cela nous a poussés 
à nous abreuver régulièrement », 
plaisante Thomas. 

La Mère commune  
a baigné dans le bonheur !

Inauguré en 1858, l’hôtel des Postes est le premier édifice loclois de 
l’ère républicaine. Il accueille tout d’abord une succursale de la régie 
fédérale des postes, mais également, dès 1868, l’école d’horlogerie. 
Cet édifice devient ainsi un véritable lieu de formation et de communi-
cation, avec, en plus, l’installation en 1884 d’une centrale téléphonique. 
Cependant, en 1974, l’office postal déménage à Bournot 19. Le bâti-
ment de Marie-Anne-Calame est alors renommé l’« Ancienne Poste ». 
Ce lieu se transforme progressivement en un centre culturel autogéré, 
connaissant une grande émulation. Laissé à l’abandon en raison des 
finances de la ville, différentes tentatives de réhabilitation de l’édifice 
sont néanmoins entreprises. 

La population rejette son sauvetage avant de l’adopter 
Ainsi, en 1998, le Conseil général accepte un crédit pour sa rénovation. 
Celui-ci est attaqué en référendum. La population rejette alors le sau-
vetage de l’édifice. En 2009, un nouveau crédit pour l’assainissement 
de l’enveloppe extérieure du bâtiment est finalement accepté par le 
Conseil général. À quelques jours de l’inscription au patrimoine mon-
dial de l’humanité (UNESCO), celui-ci n’est pas attaqué en référen-
dum. Parallèlement, une fondation est créée, assurant la réhabilitation 
et l’aménagement des locaux. En 2014, la nouvelle « Ancienne Poste » 
est inaugurée ! 

Sous un soleil radieux et estival, la ville du Locle  
était en fête ce week-end : marché de printemps,  

10e anniversaire de la « Bastringue » de l’Ancienne Poste  
et festivités de l’urbanisme-horloger (UNESCO) !

Genèse de la nouvelle « Ancienne Poste »

Par Cédric Dupraz

Céline tient encore à saluer la 
collaboration fructueuse entre 
la Bastringue, le marché de prin-
temps et les différents acteurs 
de la place, dont le musée des 
Beaux-Arts, pour faire vivre notre 

centre-ville durant cette belle 
journée de juin. Bref, Le Locle a 
rayonné sur tous les plans lors de 
ce week-end exceptionnel.

Photos Stéphane Mercier.
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Annonce

Deux ans, une vie, c’est 
comme ça que s’appelle le 
spectacle de 45 minutes 
conçu par des élèves du  
collège Numa-Droz, avec 
l’appui de leur professeure  
Patricia Ceresa. Celui-ci 
retracera les faits marquants 
vécus par les écoliers de la 
classe 11TE111 durant 2 ans. 
Le rideau se lèvera les  
24 et 26 juin prochains  
à la rue de la Serre 12  
(12 h 15 et 19 h 30).
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Par Augustin Pelot

Collège Numa-Droz, matinée de 
répétition du spectacle Deux ans, 
une vie : Ilyes Ouaz et Batuhan Saraç 
se dirigent au centre de la pièce, un 
ballon de football sous le bras. Ils 
commencent à jouer chacun de leur 
côté sans piper mot. Puis, une voix 
off s’enclenche. C’est un dialogue 
entre les deux camarades. Dès que 
l’un d’eux parle, il s’arrête de jouer 
et ainsi de suite. Finalement, les 
deux protagonistes se mettent à 
manier le ballon ensemble.

Trump, Poutine et Musk  
en invités vedettes
Deux ans, une vie est un sacré 
défi que se sont lancés les élèves 
de onzième harmos de Numa-
Droz et leur enseignante Patri-
cia Ceresa. « Je voulais finir cette 
dernière année en beauté. Il fallait 
que le projet se fasse en collabo-
ration avec les élèves. Je ne vou-
lais pas leur imposer ça. L’idée de 
faire un spectacle a émergé et ils 
l’ont acceptée », raconte-t-elle. Le 
thème de la pièce ? Les événements 
mémorables de leurs 2 ans passés 
ensemble, résumés en 45 minutes. 
Les 11 garçons de cette classe jouent 
leur propre rôle mais également 
celui de personnalités politiques. 
« Nous avons une scène où nous 

Deux ans et une vie condensés 
en 45 minutes, pari tenu !

Ilyes Ouaz (à gauche) et Batuhan Saraç (à droite) apparaissent dans leur propre rôle. Les deux fans du Real Madrid effectuent quelques 
jongles avant de jouer ensemble et dialoguer sur leur rencontre. (photo ape)

expressions Wesh, la vie de oim, 
la vie de ma mère et c’est carré », 
résume Ilyes Ouaz. Les accessoires 
ont été bricolés par les acteurs en 
cours de travaux manuels et le 
décor est constitué de rideaux 
noirs. Cette sobriété permet de 
mettre en exergue l’élément impor-
tant de la pièce : le texte ! Le prin-
cipal défi pour concrétiser le projet 
est la période : « C’est la fin d’année, 

certains ont décroché des places 
d'apprentissage, d’autres sont fati-
gués car ils ont beaucoup donné 
pour obtenir une place et n’ont 
pas encore de réponse. Répéter des 
scènes de théâtre quand on n’en a 
jamais fait, ça peut être rébarba-
tif parfois. Ça demande beaucoup 
d’investissement pour eux mais 
ils sont à fond ! » Wesh, alors on se 
réjouit de voir ça, la vie de oim !

interprétons les hommes de pou-
voir que sont Trump, Poutine et 
Musk. C’était important pour 
nous de montrer la réalité actuelle 
avec le président américain et le 
dirigeant de Tesla qui ne font que 
de s’embrouiller », explique Ilyes 
Ouaz, comédien en herbe. Les 11 
actes qui constituent ce spectacle 
sont variés, allant de l’actualité au 
foot en passant par les maths !

Wesh, alors on se réjouit  
de voir le spectacle,  
la vie de oim !
La pièce s’est construite sur un 
échange entre la professeure et 
les adolescents. Ces derniers ont 
répertorié tous les souvenirs mar-
quants des 2 dernières années et 
ont ressorti des thèmes intéres-
sants pour le public. Cela a fina-
lement débouché sur 11 scènes. 
« L’échange entre eux et moi est 
central. Je leur apporte mon expé-
rience théâtrale et ils me font des 
retours concrets du genre " Oui, 
mais ça, ça ne va pas faire rire 
Madame ", sourit Patricia Ceresa. 
Cet échange a même permis à 
l’enseignante de développer son 
« langage de jeune » pour la scène 
éponyme. « Nous lui avons expli-
qué tout ce que voulaient dire les 
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Née à Besançon, Marie-Christine 
s’installe à La Chaux-de-Fonds 
dans les années 1980. Elle s’y 
marie, devient maman et pratique 
son métier d’infirmière spéciali-
sée en psycho-gériatrie dans les 
homes de la place... jusqu’en 1997 
où les circonstances de la vie la 
conduisent en Égypte, d’abord 
comme touriste puis en qualité 
de résidente à partir de 2001. À 
Gournah, près de Louxor, dans 
la Maison bleue où elle ouvre un 
dispensaire avec ses propres fonds 
avant de recevoir le soutien d’une 
association française qui contri-
buera à son œuvre pour aider les 
plus démunis : « Immédiatement, 
je suis amenée à soigner la popu-
lation, les enfants en particulier ! 
Plusieurs dizaines de personnes 
m’attendaient chaque jour ! » 

L’art du partage par…  
la poterie !
« Pauvre parmi les pauvres », c’est 
ainsi que l’on parle de Marie-Chris-
tine Gerber, rapidement dépassée 
par les besoins. En 2006, pour 
mener à bien son projet d’école de 
poterie, elle a recours à une forme 
de mécénat grâce à la générosité 
d’une Suissesse : « Je crée, amé-
nage l’école, nourris les enfants, 
les soigne et invite deux maîtres 
potiers de l’oasis de Fayoum. Je 
m’occupe des ventes de poterie 
sur place ! » En 2011, révolution 
en Égypte, le pays se vide de ses 
touristes et les ventes se réduisent ! 
Le mécénat s’essouffle… Elle conti-
nue de soigner avec les moyens du 
bord. Deux années plus tard, c’est 
la rencontre avec Brigitte Guichard 
qui équipe l’école en tours à pied, 

en fours, en air conditionné… Son 
action perdurera jusqu’en 2019, 
date à laquelle les maître-potiers 
deviennent indépendants. 

La formation de tailleurs  
de pierres crée des emplois
Parallèlement à ces activités, 
Marie-Christine Gerber rencontre 
Olivier Meystre, membre de la fon-
dation Teofilo Rossi di Montelera, 
connue pour financer des projets 
de développement en Suisse et à 
l’étranger. Cette rencontre mar-
quante sera déterminante puisque 
naît alors l’école de tailleurs de 
pierres. Marie-Christine Gerber 
se lance dans la formation : « Il 
faut absolument former les Égyp-
tiens, en utilisant les compétences 
des pairs ! Durant 8 ans environ, 
nous avons formé une trentaine de 
tailleurs qui ont tous trouvé du tra-
vail ! » Les formateurs, qui viennent 
de France, œuvrent à la création 

d’une école préparatoire aux écoles 
d’art, une initiation à la bande des-
sinée, au dessin d’expression. 

Mais aussi… l’hôtellerie !
La formation aux métiers de l’hô-
tellerie est un autre projet qui voit 
le jour. « Sachant qu’une grande 
maison traditionnelle loge tous les 
spécialistes et nécessite la présence 
d’un chef cuisinier, d’un respon-
sable de l’intendance, de jardiniers, 
de gardiens, nous avons trouvé les 
moyens d’en faire un lieu de for-
mation. » Alors que la fondation di 
Montelera assure la rémunération 
de tous ces professionnels, ces der-
niers dispensent en échange et leurs 
savoirs. « Nos jeunes se trouvent 
dans un cadre un peu éloigné de 
leur domicile mais idyllique car 
cette habitation est une petite oasis 
dans le désert. De surcroît, ils sont 
parfaitement encadrés et heureux 
d’avoir un objectif professionnel ! »

Consule de France
Forte de ses innombrables rela-
tions, Marie-Christine Gerber, 
double-nationale, devient consule 
de France, à titre bénévole : « Je 
crois pouvoir dire, en toute humi-
lité, que je suis reconnue, qui plus 
est pleinement implantée en tant 
qu’arabophone, c'est pourquoi on 
m’a proposé cette fonction. Mon 
rôle résidait aussi dans le main-
tien des bonnes relations avec les 
instances égyptiennes ! » Sans la 
fondation Teofilo Rossi di Mon-
telera, Marie-Christine Gerber 
aurait sans doute baissé les bras 
mais au contraire, elle remercie 
encore, Une goutte d’eau de La 
Chaux-de-Fonds qui, depuis de 
nombreuses années, lui accorde 
un budget annuel pour procéder 
à des distributions alimentaires et 
diverses aides. (cak)

 L'action d'une Chaux-de-Fonnière en Égypte 

Marie-Christine Gerber,  
le bénévolat élevé au rang d’art

Une femme d’exception… Comment qualifier autrement cette  
infirmière, chargée de mission en Égypte, consule honoraire de France 
et mandatée par l’association Une goutte d’eau à La Chaux-de-Fonds ! 

Marie-Christine Gerber déploie son éventail de compétences, à la seule 
force de ses convictions, de son courage, de sa force, sous la bannière 

de l’altruisme et du bénévolat.

Photos dr
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À 17 ans, il prépare un seul en scène sur la ville du Locle
 Nathan Thomas  a tout pour faire parler de lui ces prochaines années. Retenez bien son nom, à l’appa-
rence de double prénom, car il a plein d’idées derrière la tête. Après être monté sur les planches pour la 
première fois à 13 ans, il a obtenu une belle reconnaissance en étant retenu dans le casting de la série de 
la RTS Espèce menacée, au même titre que plusieurs humoristes romands bien connus. Aujourd’hui, ce 
Loclois pur souche travaille sur la coécriture d’un seul en scène articulé autour d’un sujet prometteur : 
la ville du Locle !

Pour comprendre la passion de 
Nathan Thomas, il faut retourner 
quelques années en arrière : « Ma 
grand-maman a toujours été très 
drôle et elle égayait toutes nos réu-
nions de famille. C’est elle qui m’a 
donné le goût de la comédie », évoque 
l’étudiant en école de commerce qui 
projette de se lancer dans un Bachelor 
théâtral à La Manufacture (la haute 
école des arts de la scène de Lausanne). 

Le rôle clef de sa maman
Le jeune Loclois s’est naturellement 
tourné vers l’école de théâtre d’Eva-
prod. « J’y suis resté un an puis j’ai 
pris un virage artistique vers la comé-
die musicale. » Là encore, sa famille a 
joué un rôle important. « Ma maman 
m’a poussé à m’intéresser à cet art 
ultime qui consiste à communiquer 
des émotions en jouant, en chan-
tant et en dansant. » Une sorte de 
performance et de mise à nu totale ! 
Nathan n’a pourtant pas été facile à 
convaincre : « J’avais beaucoup de 
clichés sur la comédie musicale et il 
a fallu que ma mère m’emmène voir 
un spectacle au théâtre des Abeilles 
pour que "j’accroche". »

Des scènes avec les deux 
Vincent de 52 Minutes
Le théâtre des Abeille occupe une 
place spéciale dans le cœur du comé-
dien qui a foulé pour la première 
fois les planches sur cette scène 
chaux-de-fonnière. Il avait alors… 
13 ans ! Plus récemment, c’est dans 
une création de la RTS qu’il s’est mis 
en évidence. « En 2023, j’ai postulé 
au casting de la série Espèce menacée. 
La sélection s’est étendue sur 6 mois 
mais ça valait largement le coup de 
le faire. En toute fin de casting, j’ai 
été amené à tourner des scènes d’es-
sai avec les 2 Vincent du programme 
52 Minutes (ndlr : Vincent Kucholl 
et Vincent Veillon). » Le tournage a 
eu lieu à l’été 2023 à Anzère.

Tapis rouge devant 9000 
personnes
« Je l’ai vécu comme une confirma-
tion d’avoir choisi la bonne voie. » 
Un choix payant qu’il a eu le temps 
de savourer sur le tapis rouge du 
festival international du film de 
Locarno où 9000 personnes l’atten-
daient sur la Piazza Grande. Quelle 
a été sa réaction à ce moment-là ? 

« J’ai pensé que j’avais réussi à 
faire quelque chose de bien dans le 
domaine que j’aime. » Tout simple-
ment ! Malgré cette satisfaction, il y 
avait déjà une autre idée qui trottait 
dans sa tête… « J’ai toujours été le 
rigolo de la classe et celui qui fai-
sait rire à la maison. Du coup, je 
me suis rapidement mis un objec-
tif dans un coin de ma tête : celui 
de créer un seul en scène un jour. » 
Et ce jour est arrivé ! Son spectacle 
sera pensé comme une revue humo-
ristique d’une heure, intégralement 
centré sur la vie, l’histoire et l’ac-
tualité du Locle.

Le Locle dans le «  viseur 
amoureux  » de son 1er seul  
en scène
 « L’idée est de me moquer gentiment de 
ma vie au Locle et des petites histoires 
qu’on entend par ici. Cela sera fait avec 
humour et surtout tout l’amour que je 
porte à cette ville. » Il y interprétera 
plusieurs personnages tout en misant 
aussi sur un côté « Broadway ». « Il 
y aura un peu de comédie musicale 
avec des chorégraphies, des shows de 
lumière, des danseurs. Je veux donner 
un maximum d’émotions au public », 
s’encourage-t-il. Pour y arriver, il a pris 
soin de bien s’entourer avec Tiphanie 
Bovay-Klameth à la coécriture et 
Vincent Veillon pour les chansons. 
« L’objectif est de pouvoir donner 
la majorité des représentations au 
Casino du Locle mais aussi d’aller un 
peu ailleurs dans le canton comme au 
théâtres des Abeilles et au théâtre du 
Passage. » Une tournée romande est 
envisagée en cas de succès. Alors, vous 
avez retenu son nom ?

Par Kevin Vaucher

10 000 francs à trouver avant le top départ

Même si Nathan Thomas fourmille déjà d’idées sur son seul en scène, il doit 
d’abord prendre son mal en patience. La raison ? L’argent bien sûr ! « J’ai 
besoin de 10 000 francs pour pouvoir lancer le processus de création et 
payer notamment ceux qui vont travailler avec moi. » Une cagnotte a été 
lancée sur le site wemakeit.com (recherchez Nathan Thomas et vous tom-
berez dessus). Quelque 40 % de la somme a été trouvé. La cagnotte est 
ouverte jusqu’au 10 juillet 2025.

Nathan Thomas bouillonne à l’idée de pouvoir se produire prochainement peut-être au Casino du Locle. « J’espère de tout mon cœur – de Loclois – que cela arrivera ! » (photo kva)



Le o | Vendredi 20 juin 2025 LA PLAGE 11

DROZ & PERRIN SA - 2108 COUVET

+41 32 864 78 00
info@dpagencements.ch
www.dpagencements.ch

Annonces

Une équipe joyeuse et motivée toute de rose et de violet vêtue à l'image des couleurs officielles du festival international des arts 
de rue. (photos ap)

Programmation de ouf  !
Pendant 6 jours, 45 compagnies ani-
meront 145 événements, répartis en 
ville sans oublier les 5 after à Bikini 
Test. Bref, c’est une programmation 
de ouf qui nous attend !

Manu Moser, roi de la plage, avait 
du mal à recommander un spectacle 
plutôt qu’un autre : « Parmi les 38 
compagnies présentes, il n’y en a pas 
une que je n’aime pas », confie le vieux 
briscard en recommandant au passage 

Fada, une compagnie italo-suisse style 
Babibouchettes qui propose un spec-
tacle de marionnettes-chaussettes ou 
L'Iliade, un spectacle de la Cie Bra-
vache dont l'un des fondateurs n'est 
autre que la Neuchâteloise Ariane 
Pelluet, une chanteuse d’opéra aux 
talents multiples. 

Pour faire vivre tout ça, la Plage 
proposera aux spectateurs de nom-
breuses scènes réparties dans une 
petite dizaine de lieux dont le centre 
névralgique est composé de la prome-
nade des Six-Pompes, de la place des 
Marronniers et de la place du Marché.

Améliorer et peaufiner
L’édition 2024 avait connu le succès 
et rassemblé 80 000 spectateurs en 
réussissant le pari de décentraliser 
ses grands spectacles à Beau-Site en 
raison de travaux sur la place du Mar-
ché. Pour la présente cuvée, l’équipe 
veut s’inscrire dans une certaine conti-
nuité tout en intégrant de nouvelles 
personnes à certains postes. Sauf 
quelques nouveautés, le format de 

cette édition sera donc un copier-col-
ler de l’année dernière avec toutefois 
un retour sur place du Marché qui 
accueillera 2 spectacles dont l’ultime 
représentation du dimanche 10 août. 

Chapeau M’sieurs-dames
Que le spectacle ait lieu ou pas, chaque 
artiste qui se produit à la Plage des Six 
Pompes reçoit l’équivalent de 20 % 
du revenu théorique calculé par l’or-
ganisateur. Mis en place à la suite de 
l’annulation de l’édition 2023, le sys-
tème permet de garantir un revenu 
minimum aux artistes. Rendu pos-
sible grâce aux dons et aux sponsors 
de la manifestation, ce minimum vital 
est complété par la participation du 
public au chapeau, que celui-ci soit 
physique ou numérique (e-chapeau) 
accessible via l’app du festival ou sur 
le site de l’organisateur. 

Navettes Métropole  
horlogère-Littoral 
Pour élargir son attractivité, la Plage 
innove cette année en s’associant au 

Compagnie Bravache, L'Iliade.  
(Image Pierre Planchenault)

Le bac à sable s’agrandit  
à la Plage des Six Pompes

Huit semaines avant l’édition 2025, Manu, 
Pauline, Julie, Anicée et Thomas étaient 
chauds-bouillants pour nous mettre l’eau à 
la bouche. Dans la tonalité rose du festival, 
la programmation éclectique tout public et 
toutes scènes mettra La Chaux-de-Fonds 
en ébullition du 5 au 10 août 2025. Retour 
sur la présentation de ces 6 jours de liesse 
qui s’est déroulée dans une joyeuse am-
biance mise en scène par des organisateurs 
qui nous ont fait vivre une mini-plage de 
bonheur l’espace d’une heure.

Summer Tour Festival

En marge du festival, le Six Pompes 
Summer Tour est reparti sur les routes 
de Suisse pour sa 7e édition. Débutée 
le 17 mai à Troistorrents, l’édition 2025 
fera escale dans 40 villes de Suisse 
pour s’achever le 20 septembre à 
Genève. Prochain rendez-vous, le 27 
juin à Avenches.

TCS et au SCAN pour proposer aux 
noctambules des navettes gratuites. 
Disponibles du jeudi au samedi, 
elles quitteront La Chaux-de-Fonds 
à 1 h du matin pour Neuchâtel avec 
arrêt à Cernier.

Par ici, dans Le Ô, le programme 
Encarté dans le numéro du Ô du ven-
dredi 25 juillet, le programme com-
plet sera disponible sur place.

Par Anthony Picard
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Banque Raiffeisen

À VENDRE
Salon de coiffure au centre-
ville de La Chaux-de-Fonds.

Local de 60 m² avec 
arrière-magasin,  

6 postes dames, 1 poste 
messieurs, 3 lavages.

Très lumineux, grande vitrine 
de plein pied. Avec clientèle 

et bon chiffre d'affaires.

078 766 47 63

 +41 (0)78 737 55 45
www.scproconseils.ch

La Chaux-de-Fonds

20.06.25 Sim's en solo | Bibliothèque  
de la ville | 18 h 

20.06.25 Smala Week-end,  
chaux-de-fonds.ch/jeunesse | 17 h 30

20.06.25 Conférence de Nathalie Kremer 
MBA | 18 h

21.06.25 Escapade d'été du MIH | MIH | 12 h 

21.06.25 Festi'Forges | Collège des Forges | 12 h 

21.06.25 Balade du Solstice | Arrêt de bus 
Hôpital | 18 h

22.06.25 Game on move on  
Temple-Allemand | 16 h

22.06.25 Streetdays | Collège de Numa-Droz 
10 h

23.06.25 Permanence culturelle / Gestion 
administrative et comptabilité | TPR | 13 h 45

24.06.25 Concert chorale de Numa-Droz 
Salle de musique | 20 h 

24.06.25 Studio Smala | Serre 12 | 16 h

25.06.25 La Lanterne magique | Plaza | 13 h 30

26.06.25 After Work | Muzoo | 17 h 

26.06.25 Club 44 – État des valeurs 
européennes, Alain Berset | Maison du Peuple 
20 h 15

25.06.25 Mercredivertissements, 
chaux-de-fonds.ch/jeunesse | 14 h

25.06.25 Cyberthé, 032 967 64 90 | 14 h

26.06.25 Smala Forges | Collège des Forges  
15 h 30

27.06.25 Des bébés à la biblio ! 
Bibliothèques des jeunes | 9 h

20 au 22.06.25 La Libre Pensée romande  
au Club 44 | Club 44 | 20 h, 10 h 30

26 au 28.06.25 CCHAR – En remontant la rue 
du Doubs | Rue du Doubs | 14 h 15, 19 h 15

19 & 20.06.25 Pygmalion | MBA | 19 h 

21 & 22.06.25 Voix d'or et de cuivre | Maison 
du Peuple | 19 h, 17 h

me-sa-lu Train touristique, visite de la ville 
Place Espacité | 14 h, 15 h, 16 h

→ 22.06.25 L'innovation en mouvement.  
350 ans du spiral | MIH

→ 22.06.25 Tour Bonheur | Quartier Général

→ 30.06.25 Expo – Ici tu peux être toi 
Bibliothèque des jeunes 

→ 11.07.25 Expo – K-culture | Bibliothèques 
des Jeunes

→ 11.07.25 Expo «  comme une… à la poste  » 
Médiathèque HEP-BEJUNE | 20 h, 17 h 30

→ 08.08.25 Livre, bel objet | Bibliothèque de 
la ville

→ 24.08.25 Ultimate challenge 2025 | Halle 
Volta

→ 24.08.25 Expo temporaire Agnès Thurnauer 
et Doris Stauffer | MBA

→ 31.08.25 Expo «  Débrouillardise  » | MPA

→ 26.09.25 Chaque vendredi, visite guidée 
à l'horaire «  Les premières villas de Le 
Corbusier  » | Devant le kiosque du Bois  
du P'tit | 14 h

→ 30.09.25 Chaque mardi, visite guidée à 
l'horaire «  Art nouveau  » | Espace urbanisme 
horloger | 14 h

→ 02.11.25 Plumes, Poils, Paul | Muzoo

→ 31.12.25 À la Femtoseconde près ! | MIH

→ 01.03.26 Météo du jour, météo toujours 
MPA

Le Locle

20.06.25 Les métamorphoses des collections  
MBAL | 14 h
21.06.25 Slow flow nature | Château des 
Monts | 9 h 

25.06.25 Atelier participatif, cuisiner les 
légumes du jardin | Cabanon des Jardins 
coopératifs | 14 h

20 & 21.06.25 Tournoi populaire FC les 
Brenets | Terrain de foot Les Brenets

21 & 22.06.25 Motocross | Combe 
Monterbant

→ 29.06.25 Expo De Guinand l'horloger à 
Guinand l'opticien | MHL

→ 30.06.25 Expo L'hydraulique aux Moulins 
souterrains | Moulins Souterrains 

→ 30.09.25 Bien vivre ensemble | Plus d'infos 
sur.lelocle.ch

→ 16.11.25 Expo André le Graveur | Moulins 
Souterrains

→ 24.11.25 Bibliobus neuchâtelois | Place du 
village des Brenets | 9 h 30

→ 28.12.25 L'Exploratoire, ANPAC 0-6 
Ancienne Poste

Annonces

NOUVEAU

Jardin d’enfants

Graines d’Étoiles

ouverture dès le 1er septembre

enfants 2½ à 6 ans

Inscription par demi-journée

07h45 – 12h00 | 13h15 – 17h30

Rue des Granges 14 

La Chaux-de-Fonds

Téléphone : 078 236 36 57

Théâtre et conférence 

Spectacle 
Pygmalion 
Le peintre qui est tombé amou-
reux de son œuvre et a demandé à 
Aphrodite de lui donner vie, c’est le 
résumé du livre de Rousseau intitulé 
Pygmalion. Le spectacle du Zuffal-
kollektiv reprend ce classique pour 
le mélanger avec des écrits contem-
porains en questionnant la finitude 
de la chair (et du spectacle) par rap-
port aux inaltérables œuvres d’art. 
La représentation est précédée par 
une conférence de Nathalie Kremer, 
professeure à la Sorbonne. 

Ven. 20 juin, à 18 h
MBA,  
La Chaux-de-Fonds
Plus d’infos sur : 
www.mbac.ch

Visite 

Escapade  
d’été du MIH
 
Le Musée international d’horlogerie 
propose une activité loin de ses murs 
chaux-de-fonniers pour se rendre à la 
fondation Édouard & Maurice Sandoz 
à Pully dans le canton de Vaud. Cette 
excursion fait écho à l’exposition 
des objets de la collection de Mau-
rice-Yves Sandoz au MIH. En com-
pagnie des conservateurs de l’ins-
titution vaudoise, parcourez l’atelier 
de (feu) Édouard-Marcel Sandoz et 
découvrez ses fameuses sculptures 
d’humains et d’animaux. 

Sam. 21 juin, à 12 h 15
Avenue Général- 
Guisan 87,  
1009 Pully 
Infos : www.mih.ch

Yoga 

Slow Flow  
Nature 
À l’approche des grandes vacances, 
quoi de mieux qu’une petite séance 
de yoga animée par la professeure 
Madison Gabilla pour se relaxer 
avant de faire ses valises. Dans le 
parc du château des Monts au Locle, 
respirez un bon coup et reconnec-
tez-vous à la nature. Mais cette acti-
vité n’est pas qu’une promenade de 
santé, pensez à prendre une bou-
teille d’eau pour l’hydratation et un 
tapis pour les articulations ! 
 

Sam. 21 juin, à 9 h 
Parc du château  
des Monts
Infos et inscriptions : 
+41 77 810 39 04

Cinéma 

Bergers  
 
Inspirée par le livre autobiogra-
phique D'où viens-tu berge ? de 
Mathyas Lefebure qui a plaqué 
son travail de publiciste à Montréal 
pour vivre comme berger dans les 
Alpes française, la réalisatrice qué-
bécoise Sophie Deraspe réalise 
une adaptation avec Félix-Antoine 
Duval dans le rôle de Mathyas qui 
va à la découverte de la France pro-
fonde et rencontre sur son chemin 
l’amour et la laine. 

21 juin à 16 h  
et 22 juin à 18 h 15
Cinéma Casino  
Le Locle 
Plus d’infos sur : 
www.lelocle.ch

im
ages dr
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Nouveau médecin de la Permanence Volta
Dr Marie Marembert
• Médecin généraliste (F) et capacité en médecine légale en France
• Exerce à la permanence Volta à 30 % depuis le mois de février 2025
 
Le Dr Marembert complète notre équipe médicale de la Permanence Volta à La 
Chaux-de-Fonds et met à disposition son expérience et ses compétences en 
médecine de premier recours et soins non programmés. En effet, elle exerce à SOS 
Médecins en Alsace et a une activité de visite à domicile, de consultations 
d’urgences et de soins non programmés.

 Permanence ouverte tout l’été
• Horaires d’ouverture de 7 h 30 à 18 h 30 du lundi au vendredi
• 

Annonce

Les discours politiques n’engagent 
que ceux qui les croient, dit la 
maxime populaire ! Eh bien non, ce 
n’est pas forcément vrai. Un qua-
tuor chaux-de-fonnier en a fait une 
fameuse et fileuse démonstration 
samedi passé en s’offrant une soirée 
fondue sur la nouvelle infrastructure 
chaux-de-fonnière, inaugurée en 
octobre 2024. « Il faisait trop froid 
pour le faire à ce moment-là alors 
on a attendu un peu que l’air se 
réchauffe », rigole Raymond Por-
ret, fier de son coup d’éclat !

 
 
Un lieu de rencontre 
convivial qu’ils disaient. 
Prouvons-le !
Mais pourquoi a-t-il bien pu ame-
ner caquelon, pain et fromage sur 
le Grand-Pont au lieu de les dépo-
ser tout simplement sur la table 
de sa salle à manger ? « Cela fait 
plusieurs mois que j’ai cette idée 
dans la tête. En fait, l’élément 

Photos dr

déclencheur a été le discours des 
autorités qui ont exprimé le vœu 
que cela soit un lieu de rencontre 
convivial. J’ai dit à ma femme, 
prenons-les au mot et allons faire 
une petite fondue sur place », 
détaille-t-il. Samedi, l’occasion a 
fait le larron comme le fromage 
fait le croûton ! « Nous sommes 
allés en balade à moto durant 

l’après-midi avec ma nièce et son 
compagnon. Et sur le chemin du 
retour, nous nous sommes dit " on 
y va ". » De l’accordéon et de la 
musique plus moderne ont accom-
pagné ce repas « improvisé » qui a 
fait sourire les passants.

 

Fondue « with a view » sur le Grand-Pont !
Quelques pas de danse avant 
de rentrer dormir
« Toutes les réactions ont été posi-
tives et amusées. On nous a dit 
que c’était une bonne idée et que 
c’était sympa de faire ça », renché-
rit celui qui a plutôt l’habitude de 
faire des petites sorties gustatives 
en forêt. Doit-on s’attendre à une 
récidive dans les prochains jours ? 
« Pas du tout. En tout cas, ce n’est 
pas le but. Je ne voudrais pas que 
cela devienne une mode et que ça 
ennuie les habitants. C’était plus 
un " one shot " en forme de clin 
d’œil. Nous sommes restés sages et 
n'avons évidemment laissé aucun 
déchet derrière nous. » C’est sur 
quelques pas de danse que les man-
geurs de fondue du Grand-Pont 
s’en sont retournés chez eux pour 
la nuit. Peut-être rêvent-ils déjà 
de ce qu’ils feront pour l’inaugu-
ration du nouveau pont des Épla-
tures le jour où il aura droit à son 
grand lifting ?

Par Kevin Vaucher
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Annonce

Lorsque j’arrive à l’Ancienne Poste 
du Locle, lieu de leurs 2 premières 
représentations (13 et 14 juin), les 
enfants sont entrés dans un drôle 
de ballet. Ils courent d’étage en 
étage et de pièce en pièce, excités 
comme des puces. Dans la salle 
de spectacle du rez-de-chaussée, 
des batteries, des trompettes, des 
trombones et autres clarinettes 
attendent sagement leurs maîtres 
et maîtresses à jouer. Toute cette 
joyeuse excitation, on la doit à Julie 
Chapuis. « Cela fait plus de 10 ans 
que je dirige la chorale du cercle 
scolaire du Locle et j’ai également 
un mandat pour celle du secteur 
sud à La Chaux-de-Fonds depuis 
une année. » Il n’en fallait pas plus 
pour qu’elle ait l’idée de réunir tout 
le monde le temps de 3 concerts de 
fin d’année scolaire (ndlr : le troi-
sième a eu lieu le 19 juin à la salle 
Faller, à La Chaux-de-Fonds).

Choix des chansons, 
arrangements puis répétitions
Si tout le monde se réjouit de cette 
journée, c’est qu’ils travaillent 
depuis la rentrée de septembre sur 

 élève du cercle 
scolaire du Locle 

(8H). Il a accom-
pagné les chanteurs 

sur tous les morceaux. 
C'est donc une année assez 

exceptionnelle puisque le concert 
a exclusivement été joué et chanté 
par des jeunes. » Ici, personne ne 
s’ennuie ni ne rechigne à venir don-
ner de la voix. Et pour cause : « La 
chorale est facultative. Les élèves 
qui désirent y prendre part sont 
invités à rester à la pause de midi, 
une fois par semaine. » Avec une 
heure de travail vocal au menu ! Le 
résultat de ces semaines de répé-
titions a été salué et récompensé 
par des salles bien pleines lors des 
concerts de ce mois de juin.

N’est-ce pas frustrant de 
changer d’élèves chaque 
année ?
 « Il y a eu beaucoup de monde 
dans la salle, c’est une satisfac-
tion ! Cela permet en plus de créer 
des liens entre les écoles du Locle 
et de La Chaux-de-Fonds, tout en 

enrichissant les élèves de valeurs 
fédératrices. » Aussi beau soit-il, ce 
processus ne s’inscrit pas dans la 
durée puisque les jeunes chanteurs 
et les jeunes musiciens changent 
chaque année. N’est-ce pas trop 
frustrant de ne pas pouvoir 
accompagner certains talents plus 
longtemps ? « Non, pas vraiment. 
Je considère que chaque nouvelle 
année scolaire marque le début 
d’une autre aventure. Je ne me lasse 
jamais de découvrir d’autres ados et 
le titre des chansons qu’ils aspirent 
à s’approprier pour le concert de 
fin d’année. C’est un bonheur à 
chaque fois », clame celle qui a 
notamment fait ses gammes dans 
la chorale du lycée Blaise-Cen-
drars. Le calme est revenu chez les 
enfants. L’excitation a laissé place 
à la satisfaction. Le « drôle de bal-
let 2025 » est terminé, mais soyez 
rassurés, les jeunes se remettront à 
courir dans tous les sens et à chan-
ter l’an prochain… 

Photo ci-contre Stéphane M
ercier, photo encerclée kva

cette dizaine de 
chansons que les 
élèves ont eu le 
droit de choisir : 
« Le répertoire est 
très pop avec des mor-
ceaux comme Mon amour 
de Slimane, Voilà de Barbara Pravi 
ou Dabali de Vianney. « Lorsqu’ils 
ont fait leur liste de chansons, j’en 
sélectionne quelques-unes que je 
retravaille avec des arrangements 
polyphoniques à 2 voix, alto et 
soprano. Cela offre un meilleur 
équilibre d’ensemble. » Dans un 
second temps, Olivier Gabus se 
charge des arrangements pour 
le jeune orchestre qui œuvre 
tout au long de l’année au sein 
de la musique scolaire. « C’est 
l’équivalent du collège musical », 
explique Julie.

Daiki Sekiguchi – un prodige 
de 12 ans au piano !
Ce n’est pas tout ! Cette année a 
été particulière à plus d’un titre ! 
« Nous avons aussi l'honneur d'être 
accompagnés par un petit prodige 
du piano, Daiki Sekiguchi (12 ans),  

Wahouuu, 80 élèves sur scène,  
pour un « drôle de ballet »,  
c’est du boulot !
 Chorale Prenez 45 élèves de la chorale du cercle scolaire 
du Locle, ajoutez-y 20 camarades de la chorale de l’école de 
La Chaux-de-Fonds (secteur sud – Bellevue) et ajoutez-y un 
ensemble de 15 musiciens de 8e Harmos et vous obtenez 80 
jeunes de 10 à 14 ans, réunis pour la première fois ensemble 
sur scène ! Cette belle brochette de talents a mis le feu aux  
2 grandes villes du haut du canton sous la direction experte 
de Julie Chapuis. Le Ô s’est faufilé dans les derniers  
préparatifs avant leurs représentations.

Par Kevin Vaucher
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Par Lieven Humbert

Association à but non lucratif 
oblige, Valou’event fonctionne 
à la force du bénévolat. Fondée 
en 2021 par Valentine « Valou » 
Vaucher et surtout active à La 
Chaux-de-Fonds, elle fonctionne 
notamment grâce au travail offert 
par les amis de cette dernière. 
Cette société fait face à une année 
plutôt compliquée et la fonda-
trice nous raconte.

«On offre une 
alternative  
au canapé.»

Valou, pouvez-vous 
commencer par les temps 
forts de cette saison ?
Bien sûr ! En général, tous les mois 
où la météo donne envie de res-
ter à l’intérieur débouchent sur 
des événements qui fonctionnent 
bien. On offre une alternative 
au canapé. On a, par exemple, 
des karaokés qui vont ramener 
jusqu’à une bonne soixantaine 
de chanteurs dans un même bar ! 
Autrement, les têtes d’affiche 
font toujours de bonnes soirées, 
c’était l’humoriste Alex Fredo en 
ce début d’année.

Et quels ont été les obstacles ?
Une nouvelle qui s’annonçait bien 
et qui a fini par poser pas mal de 
soucis… Fred, l’ingénieur son et 
lumières de tous les spectacles 
Valou’event, a racheté le T’chope 
Bar pour le transformer en Pod-
cast’café. C’était un endroit pour 
lequel on aurait géré le gros de la 
programmation et on y mettait 
beaucoup d’espoir. Malheureuse-
ment, à cause de retards dans les tra-
vaux, il a fallu annuler 2 spectacles 
et se débrouiller pour en reloger un 
troisième. Autrement, il y a aussi eu 
l’annulation d’un spectacle caritatif 
mais pour d’autres raisons…

Pourquoi annuler cet 
événement pour la bonne 
cause ?
L’idée c’était de faire une levée de 
fonds pour le combat de Lily. C’est 
une petite fille qui a dû subir plu-
sieurs opérations à cœur ouvert et 
pour qui les frais hospitaliers sont 
très élevés. Pour ce faire, on a orga-
nisé un spectacle qui aurait dû avoir 
lieu ce 28 juin prochain. Au pro-
gramme, 17 artistes dont des chan-
teurs, des danseurs, des magiciens 
et des drag queens. Malheureuse-
ment, début juin il n’y avait que 10 
réservations alors qu’on en attendait 
entre 100 et 150… On a dû annuler 
cette soirée malgré tout l’effort et 

l’organisation qu’il y a eu derrière, 
on ne pouvait pas prendre de risque.

Qu’est-ce qu’a représenté 
cette annulation pour 
Valou’event ?
Ça fait maintenant 4 ans que j’aide 
pour le combat de Lily. Proposer 
autant d’artistes pour une soirée 
comme ça avec en plus un prix 
raisonnable et un apéro offert me 
paraissait être le parfait moyen 
pour que les gens viennent sou-
tenir la bonne cause tout en pas-
sant une bonne soirée… C’était 
une réelle déception, autant pour 
Valou’event que pour les artistes, 
de devoir annuler. En plus, ce genre 
de soirée n’est pas quelque chose 
qu’on voit à La Chaux-de-Fonds, ça 
aurait été l’occasion de faire décou-
vrir une nouvelle formule.

Comment est-ce que se 
présente la suite à présent ?
Pendant la fête de la musique de 
la Chaux-de-Fonds, il y aura une 
scène située à côté du futur Pod-
cast’café. La programmation est 
gérée par Valou’event et Fred, 
l’ingénieur son et lumières. On 
va profiter de cet événement pour 
mettre en lumière les prochains… 
et on croise les doigts pour cette 
nouvelle saison.

Bénévolat et associatif 
culturel, on en est où ?

Après une année remplie d’embûches, Valou’event partage  
son expérience !

J-14 pour la 
plus grande 
fête locloise 
Les promos signent  
cette année leur 50e 

édition. Les 4 et 5 juillet 
seront l’occasion parfaite 

pour souffler ensemble 
ces bougies… aux  

Promos ! C’est le dernier 
festival openair suisse 

de cette ampleur qui soit 
encore gratuit, un tour 

d’horizon de ce que l’évé-
nement a à proposer.

Une line-up qui bouge
Des concerts dans divers styles 
s’enchaîneront, toujours plus éner-
giques pour s’assurer que la fête 
soit au rendez-vous. Du rock cel-
tique des très connus Soldat Louis, 
au reprises intenses de Romain 
Ughetto – voir Le Ô du 16 mai 2025 
– en passant par la dance signée 
Hermes House Band et avec la fer-
meture du festival par Igar Blaska. 
Tout pour un week-end réussi ! 

Le cashless fait son 
comeback
Depuis l’année dernière, et comme 
de plus en plus de festivals, les Pro-
mos sont passés au cashless ! Les 
fameux bracelets sont déjà com-
mandables en ligne (festivalpromo.ch/
espace-vip) et l’offre VIP l’est aussi. 
À partir de 200.– francs vous aurez 
le privilège de la zone confort avec 
vue plongeante sur la grande scène, 
un avoir de 20.– francs déjà sur 
votre bracelet et un risotto aux 
truffes. Pour les plus généreux, il 
existe des forfaits de soutien s’en-
volant jusqu’à 8000.– francs. 

Par Lieven Humbert

Romain Ughetto (au milieu en blanc) et ses musiciens (en noir, en haut à droite), entourés des bénévoles de l’association après un concert 
en mai 2024 (photo Boris Vaucher)

Les bracelets cashless, en circulation  
depuis 2024 (dr)

 Les promos arrivent 
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Par Cédric Dupraz

Pour Carolane Otz, directrice 
de « Sportplus » organisatrice de 
l’événement : « Cette manifes-
tation se veut rassembleuse et 
ouverte à toutes et tous. Plusieurs 
courses sont proposées, selon l’âge 
[ndlr : dès 6 ans] et selon le niveau 
de chacun. » Côté nouveautés, 
« une course à pied populaire de 10 
km est prévue le dimanche matin. 
L’après-midi se tiendront une 
course pour les enfants et un par-
cours découverte », précis-t-elle. À 
noter encore que les inscriptions 
pour l’ensemble des épreuves 
peuvent encore se faire sur place 
le jour même. La météo s’annonce 
belle, un coup de tête de dernière 
minute n’est pas interdit…

Plus de 500 athlètes attendus 
dont des « guest stars » de la 
discipline
Dans la catégorie élite, le triath-
lon comprendra un parcours des 
plus exigeants : 1,5 km de natation 
sur le lac des Taillères, 33 km de 
VTT et 10 km de course à pied. 
De quoi monter en pulsations et 
chauffer les organismes dans une 
région qui se prévaut d’être la 
plus froide de Suisse (en hiver !)
Comme l’an dernier, cette course 
fera office de finale du cham-
pionnat suisse de cross-triath-
lon. Pour cette nouvelle édition, 
Jérôme Lüthi, responsable de 
projet à Sportplus, s’attend à 
« plus de 500 participant·e·s ». 
Cette compétition internationale 
accueillera du « high level » avec 
des « guest-stars ». Côté masculin, 
Max Studer, 9e au JO de Paris, 
Xavier Dafflon, champion suisse 

en titre de triathlon et Guillaume 
Meunier, l’un des meilleurs triath-
lètes mondiaux. 

Village de la manifestation 
aux Taillères
Côté féminin, le grand retour de 
la Vaudruzienne Joanna Ryter, 
multiple championne d’Ironwo-
man et ambassadrice de notre 
belle région, sera l’attraction du 
week-end ! Et côté pratique ? Un 
camping est à disposition pour les 
athlètes. Le village de la manifes-
tation est installé sur le parking 
du lac des Taillères. Les véhicules 
pourront se garer en face. Caro-
lane invite également la popula-
tion à venir se sustenter au village 
et partager un moment convivial, 
notamment « le samedi soir, avec 
une pasta party ! Nous tenons à 
remercier chaleureusement les 
sociétés locales du village de leur 
soutien », précise-t-elle, à savoir 

« le ski-club, les Cyclopotes et 
l’Échos des sapins ».

Pour cette exclusivité suisse 
d’Xterra, Carolane conclut avec 
enthousiasme : « J’encourage la 
population à venir. La région est 
tout bonnement magnifique ! 
C’est un petit coin de paradis qui 
vaut vraiment le détour ! » 

→ Xterra, ça veut dire quoi ?

« Xterra » est la contrac-
tion latine d’« Aqua-Terra » 
(l’eau et la Terre). Le terme 
« Aqua » a été remplacé par 
un X, qui signifie l’inconnu et 
les grands espaces. La phi-
losophie « XTerra » privilégie 
le dépassement de soi par la 
pratique du sport en plein air, 
dans le respect de la nature 
et de l’environnement. Cette 
communion avec la biosphère 
amène un état d’esprit « zen ». 

Les participants devraient terminer leur périple un peu plus propres cette année mais sans doute tout 
autant fatigués. Le menu s'annonce copieux ! (photo Robin Nyfeler)

La Brévine s’apprête à plonger 
dans la zénitude sportive 
Les amateurs de cross en pleine nature 
ont de quoi se réjouir ce week-end ! 
Pour sa 3e édition, le triathlon « Xterra » 
de La Brévine est de retour.

 Foot 

Le Locle fait le spectacle 
pour la « der » de la saison

Le FC Le Locle ne figure pas 
sur le podium du classement 
de 3e ligue, le trio composé 
de Colombier, Kosova NE et 
Val-de-Travers était trop fort 
pour s’en approcher. Mais 
les « rouges » ont tout donné 
malgré tout jusqu’au bout. La 
preuve, dimanche dernier, sur 
le terrain des Jeanneret. Les 
joueurs de Francesco Amato 
ont tenu en échec ceux du 
Val-de-Travers, deuxièmes de 
la hiérarchie.

Des Loclois dominateurs  
et entreprenants
Dominateurs dans le jeu dès le 
coup d’envoi, les Loclois ont lit-
téralement bombardé le portier 
Lucas Blaser dans le premier 
quart d’heure. Hélas sans réussir 
à tromper sa vigilance. Un poteau 
est également venu sauver sa peau. 
Bien organisés sur le terrain, ils 
ont asphyxié leur adversaire avec 
un jeu simple et des transitions 

rapides. Ils ont aussi profité de la 
fébrilité des Vallonniers, obligés de 
l’emporter s’ils souhaitaient conser-
ver à coup sûr leur place de barragiste 
pour la promotion. 

À vouloir jouer au plus malin,  
Le Locle a failli tout perdre 
L’ouverture du score locloise de la 
46e minute a étonnamment coïncidé 
avec un coup de frein dans la jouerie 
et la machinerie des hommes de la 
Mère commune. Plus occupés à vou-
loir gagner des secondes sur chaque 
ballon qu’à continuer à jouer, ils ont 
perdu le fil de la rencontre et Val-de-
Travers a refait surface, égalisant à 
l’heure de jeu. L’affrontement s’est 
alors équilibré. Ils auraient pu tout 
perdre en toute fin de temps addition-
nel mais le gardien Sandro Marques a 
sorti l’arrêt qu’il fallait pour préserver 
le point du nul. Joli match et saison 
convaincante pour ce collectif au très 
bon fond de jeu.

Par Kevin Vaucher

 Xterra de retour 

Ph
ot

o 
kv

a
16 SPORT



Le o | Vendredi 20 juin 2025 SPORT 17

 Retrouvez le o sur RTN. sur
Ce vendredi, votre journal
des Montagnes est l’invité 

 de Raphael dans la Matinale.

MON RÉGIO

À ÉCOUTER LE 20 JUIN DÈS 7H50 ET À RETROUVER SUR RTN.CH
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Installation Sanitaire
Chauffage, Dépannage
Rénovation, Entretiens

Tél. 079 563 44 37
info@bieaulay-solutions.ch
www.bieaulay-solutions.ch

Par Kevin Vaucher

Depuis que Maureen Chappatte 
est à la tête du XL Bowling de La 
Chaux-de-Fonds, une nouvelle 
dynamique s’est enclenchée avec le 
club de bowling chaux-de-fonnier 
dirigé par Gabriel Ozanon : « C’est 
très appréciable de travailler main 
dans la main pour faire découvrir 
ce loisir qui est aussi un sport à part 
entière. Nous sommes tout à fait 
conscients que l’image du bowling 
est parfois celui d’une activité 
" pépère " mais ce n’est pas du tout 
le cas et on le comprend rapidement 
lorsqu’on commence à apprivoiser 
les boules », assure-t-il.

Comptez environ 3000 
lancers pour vous faire la main
S’il est rapidement possible de 
prendre du plaisir, l’apprentissage 
est sans fin pour devenir toujours 

meilleur. « Il faut compter environ 
1000 lancers pour acquérir le bon 
coup de poignet puis 1000 autres 
pour apprendre à lancer le bras… 
et encore 1000 autres pour réussir 
à faire les deux en même temps. » 
Et ce n’est que la première phase de 
l’apprentissage. Pour gravir les dif-
férentes étapes de la progression, il 
faut des heures de pratique et une 
rigueur sans cesse renouvelée. Et 
les risques de tendinite ? « Il n’y en 
a quasiment aucun car le poids des 
lancers se concentre au niveau des 
phalanges lorsqu’on a la bonne tech-
nique… » Et aussi les bonnes boules 
que les licenciés prennent soin de 
réaliser sur mesure.

Un junior qui pousse la porte 
de l’équipe nationale
Au club de La Chaux-de-Fonds, 
fondé le 1er janvier 2004, il y a une 
vingtaine de membres aujourd’hui 

dont un quart de juniors (U13 
et U17). L’un d’entre eux a déjà 
poussé les portes de l’équipe de 
Suisse. « C’est du plaisir pur de le 
voir évoluer chaque semaine grâce 
aux pistes du XL Bowling. » Le 
mythique lieu chaux-de-fonnier 
ne manque jamais une occasion 
pour créer des synergies avec le 
club : « L’inclusion passe aussi par 
le sport et je suis persuadée que 
cela est bénéfique de proposer du 
bowling dans le Passeport Vacances 
avec des licenciés pour les encadrer 
notamment. On invite également 
les écoliers et leurs parents à venir 
s’y essayer. Au mieux, ils accrochent 
et au pire, qu’est-ce qu’on risque, à 
part de passer un bon moment », 
questionne Maureen. 

Vingt-cinq ans du XL Bowling
Fort de ces certitudes, le duo Gabriel 
et Maureen entend bien débusquer 

On est tous égaux devant  
une boule de bowling !

les meilleurs talents de demain. « Un 
effort va être entrepris dans ce sens 
en 2026 », pose Gabriel. « Pour-
quoi attendre 2026, faisons-le dès 
cette fin d’année 2025 », rebondit 
Maureen. Le XL Bowling célèbre 
ses 25 ans cette année, pourquoi 
attendre pour partir en quête de 
pépites finalement ? Ainsi, le club 
offre deux séances d’essai gratuites 
de bowling lors de ses entraîne-
ments qui ont lieu tous les mardis 
de 17 h 30 à 19 h pour les jeunes et 
de 19 h 30 à 21 h 30 pour les adultes. 
Les licenciés sont ensuite amenés 
à participer à différentes compé-
titions. « Il y en a environ 2 par 
mois et quelques grands tournois 
aussi. Récemment, il y avait plus 
de 400 bowlers lors de l’Open du 
Lac de Lausanne. »

Handicap : « Trouver une 
reconnaissance qu’ils n’ont 
pas ailleurs »
Mais il n’y a pas que la compétition 
dans la vie. Tant le XL bowling que 
le club des Montagnes mettent un 
point d’honneur à intégrer des 
joueurs de tous niveaux et de tous 
horizons où l’objectif est ailleurs. 
Il y a quelques semaines, le XL 
bowling a par exemple mis à dis-
position ses pistes pour le cham-
pionnat suisse « Special Olympics » 
auquel 32 personnes souffrant de 
handicap mental ont pris part. Le 
club local s’illustre également dans 
le domaine puisqu’une section 
Procap regroupe 6 membres au 
total. « Ils font partie du club à part 
entière et portent fièrement nos 
couleurs », assure Gabriel Ozanon. 
Maureen souligne finalement « que 
les champions de Procap trouvent 
une reconnaissance et une consi-
dération qu’ils n’ont peut-être pas 
ailleurs ». On l’a compris, le bowling 
peut être un loisir ou un sport exi-
geant mais aussi bien plus que tout 
ça réuni de temps en temps…

Par ces temps troubles, certains tentent de trouver l’apaisement en tentant de lire l’avenir à 
travers une boule de cristal. Et si le salut de la société divisée passait plutôt par un autre type 
de boule : celle de bowling ? Vous ne voyez pas le rapport ? Il est pourtant simple : « On est 
tous égaux devant une boule de bowling. Sur une piste, c’est l’un des derniers endroits où tout 
le monde peut se mélanger sans jugement. Handicapé ou non, jeune ou vieux, en bonne condi-
tion physique ou pas, il n’y a aucun profil type pour y jouer. Tout le monde peut cartonner », 
promet Maureen Chappatte, gérante du XL Bowling depuis 3 ans et demi.
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La rédaction : Ziad aurait 
normalement dû assurer une 
nouvelle chronique cette 
semaine. Hélas, nous sommes 
sans signe de vie de lui depuis 
plusieurs jours au moment de 
mettre sous presse. Le 29 mai 
dernier, il nous avait envoyé un 
poème que nous avons décidé 
de publier cette semaine.

P a c i f i s t e  e t  n o n - v i o l e n t 
convaincu, Ziad Medoukh est 
professeur de français à l’uni-
versité. Il habite à Gaza-ville,  
lieu qu’il a toujours refusé 
de quitter. Une fois par mois, 
il parle de la vie à Gaza mais aussi 
d’espoir et d’avenir. 

Je suis occupé, mais libre.
Je suis affamé, mais digne.
Nous ne sommes pas faibles,
Mais l'offensive a brisé nos os.
Le siège nous ronge l'estomac 
Qui tient dans son creux 
Le rêve de la liberté. 

Le sang n'a pas noyé le soupir,
Il l'arrose ! Gaza saigne de douleur. 
 

Je suis de ceux qui plantent des roses
Dans les jardins de la patrie,
De ceux qui remplacent la dou-
leur par l'espoir,
Qui redonnent le sourire par un mot.
Dans le cœur des débris,
la vie ne s'éteint pas, 
Mais renaît à nouveau.

Par Ziad Medoukh 
29 mai 2025, Gaza

 Une voix à Gaza 

Debout
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Une semaine autour du monde
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La famille, les amis et les proches ainsi que les 
milieux politiques ont rendu un dernier hom-
mage à deux figures du PS. Hommes politiques, 
ils ont chacun œuvré dans des fonctions straté-
giques au rayonnement du canton. Jean-Pierre 
Gehlfi, ex-président de la BCN nous a quittés à 
84 ans alors que Pierre Dubois s’en est allé à 86 
ans. Le Ô présente ses hommages aux familles.

Venues des quatre coins du canton, elles étaient 
un millier à s’être rassemblées à La Chaux-de-
Fonds pour dénoncer les discriminations dont 
elles sont victimes. Une vague violette gaie et 
en colère a défilé de la gare à la place du Marché. 
Calicots, porte-voix, chants pour lutter contre les 
discriminations salariales, plus de places pour 
l’accueil des enfants ou encore dénoncer le har-
cèlement sexuel au travail.

L’année des 10 ans de l’Ancienne Poste a été 
l’occasion d’une grande bastringue. Fréquen-
tée par 3000 personnes, la scène culturelle 
locloise a connu un vif succès  agrémenté de 
concerts et d’animations, le tout sous un soleil 
radieux. Débutée hier en  famille, la fête s’est 
poursuivie sur des rythmes endiablés jusque 
tard dans la nuit.

Après le coup de tabac d’hier, grand coup de cha-
peau à Antonin Rousseau et aux organisateurs de 
Festi’neuch pour leur sang-froid et la maîtrise 
avec laquelle le public du festival a été évacué 
avant que les éléments se déchaînent. Donner 
l’ordre de quitter à temps et sans panique le site 
des Jeunes-Rives a démontré une coordination 
parfaite entre les spécialistes météo, les autorités 
et les organisateurs. Bravo !

Le Chaux-de-Fonnier Fabien Fivaz (Les Verts) a 
été élu à la présidence de Cinésuisse, la faîtière 
du cinéma et de l’audiovisuel dont le but est de 
garantir et d’encourager la diversité de la créa-
tion cinématographique suisse. Regroupant une 
vingtaine d’associations, la faîtière s’est opposée 
à l’initiative de l’UDC qui vise à abaisser la rede-
vance à 200 francs. 

La version papier du gratuit 20 Minutes va dis-
paraître à la fin de l’année et pourrait entraîner 
jusqu’à 80 licenciements. Une rédaction natio-
nale regroupera les bureaux de Bâle, Genève, 
Lucerne et Saint-Gall alors que la couverture 
régionale sera assurée par un réseau de corres-
pondants. Le gratuit urbain avait commencé son 
aventure romande en 2006. La disparition de la 
version papier est motivée par l'évolution rapide 
des usages médiatiques et la baisse des revenus 
issus de l'impression, a déclaré TX Group.

Hier soir, Capitale culturelle suisse 2027 a 
convié la population à sa première permanence 
publique, sous le couvert de la place Espacité. 
Cette soirée a permis à la population de s’infor-
mer sur l’appel à participation en cours, d’échan-
ger avec l’équipe. Pour celles et ceux qui ont man-
qué « l’occase » , rebelote le mercredi 27 août et 
le jeudi 30 octobre.
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Où va le monde

Point de bascule  
au Proche-Orient
Les événements en Iran nous 
tendent le miroir déformant de 
l’histoire et de la géopolitique 
mondiale. Le rêve d’un Proche-
Orient affranchi des guerres 
confessionnelles et du fonda-
mentalisme religieux. L’utopie de 
créer un « Grand Proche-Orient », 
du Maghreb au Pakistan. Un 
« Greater Middle East » pacifié, 
prospère et démocratique. Appa-
rue après les attentats du 11 sep-
tembre et dans le sillage de l’in-
vasion américaine en Irak, cette 
doctrine de l’ère George W. Bush 
refait aujourd’hui surface. 

Lutter contre la pauvreté et 
l’obscurantisme, s’attaquer au 
sous-développement chronique, 
réduire à néant les totalitarismes. 
Impuissante à mettre un terme au 
conflit entre la Russie et l’Ukraine, 
l’administration Trump n’a jamais 
caché sa volonté de transformer 
les équilibres au Moyen-Orient 
en renversant le régime des mol-
lahs. Le momentum est idéal pour 
Benjamin Netanyahou, soucieux 
de faire diversion avec Gaza et 

Annonce

Par Anthony Picard

d’anéantir la dictature iranienne. 
Une puissance hostile, sur le point 
d’acquérir l’arme nucléaire. Un 
combat existentiel pour Israël. Car 
il faut bien garder à l’esprit que le 
pouvoir théocratique iranien a 
toujours affiché sans complexe 
que la disparition d’Israël demeu-
rait son objectif politique majeur. 

Un régime de terreur combattu 
par des millions d’Iraniens, avides 
de liberté et horrifiés par la pen-
daison d’opposants suppliciés sur 
la place publique. Nostalgiques 
pour beaucoup de la coexistence 
pacifique entre Téhéran et Tel Aviv. 
Before the revolution, remarquable 
film du cinéaste israélien Dan Sha-
dur, nous invite à une immersion 
dans cet Iran d’un autre temps. 
Avant la révolution de 1979. Quand 
le shah d’Iran, très proche d’Israël 
et des États-Unis, dirigeait d’une 
main de fer un pays prospère où 
il faisait bon vivre pour une dias-
pora israélienne qui avait trouvé 
refuge à Téhéran durant la Seconde 
Guerre mondiale. Un autre temps 
où Téhéran vibrait au rythme du 
disco et de la dolce vita.

Par Olivier Kohler

o ...Célébrations !
 Vous voulez partager une bonne nouvelle ? 
Naissance, anniversaire, torrée et autres festivités…
Promotions, jubilaire, retraite ou diplôme… 
Fiançailles, mariage, noces d’or, de chêne…
Remercier le soutien reçu lors d'un deuil…
Un petit mot pour les êtres chers qui s'en vont…

→ info@le-o.ch | 032 913 90 00

Faites le savoir Ô 

et fort dans Le Ô

à partir de  CHF 190.-   

avec photo couleur
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Les temps sont durs pour nos 
muqueuses meurtries et nos yeux 
irrités par la virulence acide des 
pollens et des fumées canadiennes 
qui tentent d’échapper comme elles 
le peuvent à l’incontinent américain 
à qui, les guerres internationales ne 
suffisant plus, se doit d’en inventer 
une autre, « civile » celle-ci, plus 
proche, à domicile, comme un petit 
doudou rassurant. 

Benji, le petit Troll aux grandes 
oreilles, le pote de l’autre, avec sa you 
la houppe, vient de lancer son nou-
veau jeu sur sa console PS5 « Band of 
Gaza’Brothers saison 5 » et « Missiles 
on Iran 4 » qui raconte l’histoire d’un 
mec qui veut tuer tous les aliens qui 
ne sont pas d’accord avec lui. Une 
sorte de réécriture de l’histoire mais 
on connaît la musique : avant c’était 
une blanche vaut deux noires main-
tenant c’est 1 Israélien en vaut 2000 
qui ne le sont pas. Comme disait 
une mère gazaoui au seul enfant 
qu’il lui reste : 

– Va ranger ta chambre et dodo ! 
– Mais maman, je n’en ai plus 

depuis longtemps ! 
– J’avais oublié… Et pas d’écran ! 

Y a trop de violences à la télé !

Histoire de s’élever un peu, 
Duplantis bat son douzième record 
du monde à la perche, pas de quoi 
en faire un entrefilet beurre noisette 
non plus, le monde est-il plus beau 
depuis là-haut ? 

Heureusement qu’il reste des 
combats justes et fondamentaux, de 
ceux qui nous font oublier le temps 
d'un clignement de paupière la mort 
des enfants, l’effondrement des gla-
ciers sur les résidences secondaires, 
les feux d’artifices sur Téhéran après 
la victoire du PSG : la grève des 
femmes. Sans bombes, ni missiles, 
ni trompettes mais toujours le sifflet 
aux lèvres, Jean-Robert les a vues, ce 
jour-là, sur ce Pod aux allures de prai-
ries sèches et fleuries où paissent les 
révolutions, tendant des cordes pour 
pendre et faire sécher quelques slo-
gans bien léchés. Il osa alors, dans un 
élan estival qui restera à jamais gravé 
dans la pensée molle, cette phrase :

« Bonjour mesdames, petite ques-
tion : c’est jour de lessive ? »

Et il s’en alla. C’était plié. 
Comme le linge. 
 

Par Vincent Kohler

Si tous les trottoirs ne mènent pas 
au Locle, tous semblent mener à 
l’art ! C’est en tout cas l’idée portée 
par l’exomusée de la Mère commune 
qui s’enrichit de créations de street 
art chaque année. Fresques monu-
mentales et graffitis nous caressent 
les yeux au coin d’une rue, au détour 
d’un rond-point ou le long d’une 
paisible balade. Ces œuvres ques-
tionnent, interloquent, séduisent 
et laissent rarement totalement 
indifférent. Logique pour toutes 
ces « peaux urbaines » qui se veulent 
être des reflets de ce qui fait l’âme des 
Montagnes neuchâteloises. Plus de 40 
œuvres sont déjà à découvrir et un 

plan interactif est disponible sur le 
site exomusee.ch (sous l’onglet « plan 
interactif »). Arpentant le terrain 
dans le cadre de ses reportages, Le Ô 
est tombé nez à nez avec cette réali-
sation de la rue Jehan-Droz. Créée en 
2021, cette peinture couvre une sur-
face de 32 m2 et s’appelle Origin. On 
la doit à l’artiste soleurois Onur Dinc. 
Onur signifie honneur, amour-propre 
et dignité. Il aura fallu du temps à 
ce peintre d’origine modeste pour 
convaincre son père, émigré turc au 
statut modeste, que son art était un 
débouché adéquat pour honorer son 
nom. C’est chose faite désormais ! 
(texte et photo : kva)

La Chrônique O Pimpin Actu en image

Jour de lessive et autres 
tâches ménagères

Au Locle, tous les trottoirs 
mènent à l’art !

La météo des sapins

20 LES DERNIÈRES NOUVELLES

Fêtez avec nous
VENDREDI 20 JUIN de 14h À 20h

SAMEDI 21 JUIN de 9h À 18h

PORTES OUVERTES LA SEMEUSE – Allée PAYSANS-HORLOGERS 1

ATELIERS  CAFÉ – FOOD  TRUCKS – BARS
DJ – ANIMATIONS – OFFRES  SPÉCIALES
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